

# Descarta SHCP riesgo en crédito a Pemex

**POSTURA.** MOODY'S ALERTÓ SOBRE LA EXPOSICIÓN DE LA BANCA DE DESARROLLO; EN MANOS DE LA PETROLERA, 19% DE LA CARTERA DE BANOBRAS, NAFIN Y BANCOMEXT

MARIO ALAVEZ

La Secretaría de Hacienda rechazó que el crédito por 15 mil millones de pesos que aportarán Bancomext, Nacional Financiera y Banobras a Pemex ponga en riesgo el funcionamiento de estos tres bancos, pues apenas representa 2% de su cartera total.

Fernando Aportela Rodríguez, subsecretario de Hacienda, respondió así luego de que la calificadora internacional Moody's señaló el lunes que con este préstamo 62% del total de los activos de estos bancos estaban ligados a la petrolera mexicana, y esto los hará más sensibles a un deterioro en su calidad crediticia.

“Los créditos por 15 mil millones de pesos no tienen ningún riesgo. Los bancos de desarrollo tienen sistemas como cualquier banco, con consejeros independientes, con procedimientos de análisis de todos y cada uno de los financiamientos”, mencionó el funcionario de Hacienda.

Este financiamiento otorgado en días pasados por la banca de desarrollo a la petrolera para que liquide adeudos a 85% de sus proveedores en los próximos meses se suma a los 54 mil 250 millones de pesos que acumulaban al cierre de 2015 en préstamos a la industria petrolera, y que representan 19% de la cartera total de los tres bancos.

Del total de los préstamos, Banobras es la institución que ha otorgado mayor financiamiento al reportar 24 mil 545 millones de pesos, lo que representa 45.24% del financiamiento total, seguida de Nafin, que entregó 27.89% del total.

En tercer lugar se ubicó el Banco Mexicano de Comercio Exterior al aportar 14 mil 575 millones de pesos al cierre del año pasado.

En tanto, de los 15 mil millones de pesos que prestaron a Pemex en días pasados, Banobras, dirigido por Abraham Zamora Torres, aportará nueve mil 700 millones de pesos, mientras que las otras dos instituciones aportarán los cinco mil 300 millones restantes.

Si bien el banco dirigido por Abraham Zamora Torres es el que acumula el mayor monto de préstamos a esta industria, también es la



## Reitera Videgaray respaldo a la petrolera

Pemex deberá ajustarse a la realidad actual de los bajos precios del petróleo y tomar decisiones de forma expedita, con el respaldo del gobierno federal, pues la petrolera tiene las condiciones para ser extraordinaria, aseguró el secretario de Hacienda, Luis Videgaray.

En entrevista radiofónica dijo que la nueva administración de la petrolera tendrá que hacer ajustes en gastos, incrementar su eficiencia y revisar su inversión como lo hacen otras empresas privadas en el mundo. “Estoy optimista respecto al futuro de Petróleos Mexicanos”, aseguró. / MARIO ALAVEZ

NOTIMEX

institución con el mayor índice de Morosidad (Imor) en los préstamos a este sector, pues en 2015 se ubicó en 6.82%, mientras que en las otras dos instituciones es prácticamente inexistente.

En el caso de Nacional Financiera, el crédito otorgado a Pemex no provocará ningún riesgo de descapitalización para la entidad, afirmó la semana pasada Jacques Rogozinski, director general del banco.

**23.9%**

DEL CRÉDITO QUE OTORGÓ BANOBRAS EL AÑO PASADO FUE PARA PEMEX

**56.1%**

CRECIÓ LA CARTERA DE LA BANCA DE DESARROLLO AL SECTOR EN 2014-2015